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COMITÉ DE DÉVELOPPEMENT 
Municipalité de Saint-Félix-d’Otis 

 

 
Compte-rendu de réunion – 5 juin 2024 

L'emploi du genre masculin a pour but d'alléger le texte et d'en faciliter la lecture. 

Étaient présentes: 

Mme Kathie Gobeil, Présidente du comité 
Mme Iris Paquette-Perreault, secrétaire et employée municipale 
Mme Shirley Claveau, administratrice  
Mme Sara-Claude Lépine, administratrice 
Mme Johanne Bergeron, administratrice 
 
Étaient absents: 

Mme Faustine Passeau, Vice-Présidente du comité 
Mme Stéphanie Pelletier, administratrice 
 
 

1. Ouverture de la réunion le 5 juin à 18 h 40 : 
a. Mot de bienvenue de la Présidente. 

 
2. Lecture et adoption de l’ordre du jour : 

a. Adoption de l’ODJ proposée par Johanne Bergeron et secondée par Sara-Claude Lépine. 
 

3. Adoption du procès-verbal : 
Adoption du PV de la rencontre du 17 avril 2024 proposée par Shirley Claveau et secondée 
par Sara-Claude Lépine. 

 
4. Retour sur les points de suivi de la dernière rencontre 

Les points de suivis concernant la dernière rencontre sont discutés. La liste des points est 
disponible en annexe B du PV précédent. Concernant la consultation ado, une rencontre a eu lieu 
avec Camille Carle de l’AGIR, Iris Paquette, Shirley Claveau et Sara-Claude Lépine. Cette rencontre 
a confirmé le soutien et l’intérêt de l’AGIR d’effectuer des actions de consultation auprès des 
jeunes, et plusieurs idées sur les façons de faire ont été discutées lors de cette rencontre. Le 
comité de développement restera en contact avec l’AGIR pour les actions à venir, mais un point 
important qui a fait consensus est de profiter d’activités qui intéressent les ados pour créer le lien 
et les questionner sur leurs besoins à ces moments. Les autres points de suivi seront traités plus 
loin puisqu’à l’ordre du jour.  

 
5. Nom du sentier 

Les choix finaux :  
- Boucle de la chute à Cailles (vérifier les majuscules, à/aux) 
- La traverse de l’omble chevalier  

Des panneaux interprétatifs seront à produire pour expliquer le choix de ces noms. 
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6. Logo 

 Le comité de l’église a adopté un logo créé par Shirley Claveau qu’elle nous présente.  Pour le 
comité de développement, la majorité des membres trouve pertinent d’en faire un aussi puisqu’il 
pourra servir à « signer » les communications effectuées par le comité. Plusieurs idées quant à la 
signification sont proposées : solidarité sociale, lien, construire, cycle, casse-tête… Le remue-
méninge est à poursuivre, selon le temps disponible des personnes concernées par le projet. Il ne 
s’agit pas d’un projet prioritaire du comité, mais d’un projet à garder en tête et à réfléchir lorsque 
le temps le permet.  
 

7. Suivis des projets :  
a. Havre aux Ramilles 

Plusieurs actions ont été réalisées au cours des dernières semaines : collecte de roches et soirée 

festive, plantations avec Eurêko, soirée de discussion pour l’avenir du parc. Beaucoup d’énergie 

mise dans la publicité et les publications, difficulté de mobiliser la population et recruter des 

bénévoles. Pourtant, les besoins sont nombreux : pour le désherbage, la collecte de roches, et 

beaucoup d’autres tâches.  Sara-Claude propose une ultime idée afin de stimuler la participation 

citoyenne: Le défi de la Ramille D’or.  Le document/formulaire est à partager de façon simple sans 

nécessiter trop de temps : distribution dans les lieux publics, à la friperie et sur le groupe du parc.  

Événements à venir  

3 juillet : corvée de nettoyage avec Eurêko 

25 juillet : activité de dégustation  

 

b. Vocation de l’église  

Le comité prend une pause pour l’organisation des spectacles, pour se concentrer davantage 

sur les autres actions de la campagne de financement et les aménagements à venir dans la 

bâtisse. Il y a tout de même le spectacle du 2 août Hommage aux colocs à venir.  

c. Friperie  

L’horaire d’été est maintenant en place, la friperie sera ouverte les jeudis de 18 h à 20 h. Il y a un 

concours pour les billets de spectacle en cours et le comité s’est impliqué dans le financement 

d’une campagne pour Leucan. En grande nouveauté pour juin, un concours sera aussi proposé 

pour les ados. Finalement, une entente a été prise avec le Fabrique pour le paiement d’un loyer 

pour l’occupation du local.  

 

 
8. Varia : RAS 

 
9.  Bénéfices et préoccupations :RAS 
    
 
10. Prochaine rencontre : la prochaine rencontre aura lieu le 23 septembre 2024 à 18 h 30. 
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11. Levée de l’assemblée : Shirley Claveau propose d’ajourner la réunion à 21 h 13, adopté à 
l’unanimité. 

 
 
_______________________    _______________________ 
Kathie Gobeil      Iris Paquette-Perreault 
Présidente      Secrétaire 
 
 
Annexe A – Liste des projets discutés 
Annexe B – Résumé des suivis à faire pour la prochaine rencontre 
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Annexe A – Liste des projets  
 

État du projet  Nom du projet  Note supplémentaire 

En cours : comité  Changement de vocation de l’église   

Réalisé :  
municipalité 

Salon extérieur pour aînés  Inauguration à venir à l’été 
2024 

Réalisé  Relance du Site de la Nouvelle-France  Ouverture 2024 

Discuté  Développement récréotouristique au Site de la 
Nouvelle-France et/ou au camping municipal 

 

En cours : municipalité Développement de sentiers (en lien avec le plan 
d’aménagement de transport actif) : secteur urbain et 
secteur forestier 

 

Réalisé Choix des noms pour ces sentiers  

En cours : comité de dév. Revitalisation et aménagement du terrain municipal à 
l’Est du Pétrole RL donnant accès au lac Otis : Havre aux 
ramilles 
 

 

Discuté Aménagement du milieu communautaire, tel qu’aux 
abords de l’école, du chalet des loisirs 

 

Discuté Nouvelles familles et développement de rues  

Discuté Agrandissement de l’école  

Discuté Transport collectif des jeunes Actions en lien avec ce projet 
soutenues par l’AGIR 

Discuté Services de soins infirmiers  

Discuté : promoteur privé Service de garde en milieu familial  

En cours : comité  Friperie  

Discuté : promoteur privé Projet de location de terre pour un projet agro-
touristique/agro-alimentaire 

 

Discuté Piscine intérieure  

Discuté  Pumptrack  

En cours : comité  Installation de défibrillateurs cardiaques  

Discuté Maison des jeunes  

Discuté Chalet des loisirs : amélioration, mise en valeur et 
maximisation des infrastructures  
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ANNEXE B  
 

Résumé des points de suivi pour la prochaine rencontre 

QUI QUOI ÉCHÉANCIER / NOTES 

Sara-Claude Lépine Affiche de présentation du Havre aux 
ramilles 

En réflexion 

Iris Paquette 
Shirley Claveau 
Sara-Claude Lépine 

Focus groupe d’ados :  
Actions à suivre à l’automne avec Camille de 
l’AGIR pour la suite des actions.  
 

Rencontre a eu lieu le 8 mai  
Jumeler avec le projet à la biblio.  
Contenu : intérêt pumptrack, lien 
avec la friperie, possibilité de 
bénévolat dans la communauté, … 
Banque de données avec le projet 
de concours de la friperie  
Voir PV réalisé par Sara-Claude  

Kathie/comité 
vocation de l’Église 

Consultation publique (citoyens et 
organismes) : jumeler avec la consultation 
prévue pour l’église 

 

Faustine Passeau Production d’un fichier « boîte à outils » en 
lien avec le budget 

 

Tous  Rechercher des éléments d’interprétation 
en lien avec l’omble chevalier et le lac aux 
cailles 
 

Les partager à Iris le plus 
rapidement possible 

Shirley Claveau 
Tous 

Création de logos 
Brainstorm à poursuivre 
 

En juillet 

Shirley Claveau Production de contenu (Otissien et FB)   

Kathie Gobeil 
Faustine Passeau 

Analyse du budget Eurêko phase 1  

Havre aux ramilles 
Sara-Claude et Iris 

Points à discuter pour l’entretien entre SC et 
Iris 

 

Sara-Claude  
 
 
Tous 

Partage du document « La ramille d’or » aux 
membres du comité pour diffusion 
 
Partage du formulaire  

 

   

Points à mettre au 
prochain ordre du jour 

-Projet immersif (Sara-Claude Lépine) 
-Accès logements pour nouvelles familles 
(Iris) 

 

 


